

Salud

Un dispositivo devuelve movilidad a decenas de tetraplégicos —P34

El fiscal de La Haya pide detener a Netanyahu y a la cúpula de Hamás

Biden cree “escandalosa” la iniciativa del Tribunal Penal Internacional

ISABEL FERRER
La Haya

La Fiscalía del Tribunal Penal Internacional (TPI), con sede en La Haya, anunció ayer que ha solicitado permiso a los jueces para emitir órdenes de detención contra el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y su minis-

tro de Defensa, Yoav Gallant, así como contra tres líderes de Hamás. El fiscal jefe, Karim Khan, tiene “motivos razonables para creer” que son “penalmente responsables” de crímenes de guerra y contra la humanidad perpetrados en Gaza. La autorización para emitir las órdenes de arresto compete a los jueces del TPI, que disponen de varios meses para pronunciarse.

El jurista británico investiga el comportamiento de ambas partes en este conflicto desde hace siete meses y, en el caso de Israel, su solicitud de arresto le atribuye el crimen de “matar de hambre a civiles” en la Franja, así como atentados a la integridad física y la salud, asesinatos y ataques contra civiles.

Netanyahu consideró que la petición de la Fiscalía no va contra él y su ministro, sino “contra el Estado de Israel” y añadió: “Así es exactamente el nuevo antisemitismo, que ha pasado de los campus en Occidente al tribunal en La Haya”. El presidente de EE UU, Joe Biden, tachó de “escandalosa” la iniciativa. “No hay ninguna equivalencia, ninguna, entre Israel y Hamás”, declaró en un comunicado. —P2 Y 3

La muerte del presidente de Irán sume al país en la incertidumbre

A. MOURENZA / T. DEIROS
Estambul / Madrid

Irán confirmó ayer la muerte de su presidente, Ebrahim Raisi, y su ministro de Exteriores, Hossein Amir Abdollahian, en un accidente de helicóptero. Con el trasfondo de las protestas populares y en plena crisis con Israel, el régimen deberá celebrar nuevas elecciones, con el temor a un nuevo récord de abstención. —P4 Y 5
—EDITORIAL EN P10

Reino Unido

La justicia frena la extradición de Assange a EE UU al permitirle otro recurso —P6

Granada

Un hombre mata a sus nietos de 10 y 12 años y se suicida —P23



Pedro Sánchez, ayer en el foro CREO organizado por Cinco Días. PABLO MONGE

Sánchez avanza una “respuesta acorde” si Milei no rectifica

El presidente no descarta una escalada de la crisis diplomática. Las empresas españolas condenan los ataques del líder argentino

CARLOS E. CUÉ
Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, exigió ayer “respeto” a Javier Milei, presidente de Argentina, que el domingo llamó “corrupta” a su esposa, Begoña Gómez. Sánchez advirtió de que, si no hay una rectificación, el Ejecutivo español tomará medidas y habrá una “respuesta acorde a la dignidad que representa la demo-

cracia española”. En el foro económico CREO, organizado por Cinco Días —diario de Prisa, grupo editor de EL PAÍS—, Sánchez declaró que entre gobiernos “los afectos son libres, pero el respeto es irrenunciable”.

El Gobierno ya ha llamado a consultas a la embajadora española en Buenos Aires y ha convocado al embajador argentino en Madrid, pero las palabras de

Sánchez sugieren que no descarta una escalada mayor de la crisis. Las grandes empresas españolas que se reunieron con Milei el domingo, entre ellas Telefónica, Naturgy, BBVA o Iberia, condenaron ayer sus ataques al presidente y a su esposa, como lo hizo el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, para quien fueron “unas declaraciones fuera de tono” entre “países amigos”. —P16 A 18



La Guardia Civil no halla indicios de delito en la actuación de Begoña Gómez

JOSÉ MANUEL ROMERO
Madrid

La Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil no ha encontrado indicios del delito de tráfico de influencias denunciado por el pseudosindicato ultra Manos Limpias en relación con los trabajos de Begoña Gómez, mujer del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

En un informe enviado al juez Juan Carlos Peinado, que abrió diligencias contra Gómez tras esa denuncia, la UCO no encuentra que la esposa del presidente tuviera ninguna influencia en el rescate a Air Europa, y tampoco en los concursos convocados por Red.es. Y confirma además que Gómez no ha recibido ninguna subvención pública. —P19